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李家超與在京港生座談勉報效家國 邀中醫港生回港工作

望下次見你望下次見你時時
能給我把把脈能給我把把脈

習近平將訪俄羅斯 開啟友誼 合作 和平之旅
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昨日清晨，香港特區行政長官李家超和訪京

團隊成員一同到天安門廣場觀看升旗禮。他在
社交平台上表示，這次是他上任後首次在天安
門廣場觀看升旗禮，心情格外振奮。看着國旗

在風中飄揚，莊嚴而神聖，令他想起國家經過長期奮鬥，在各方面都
取得驕人成就，綜合國力日益強大。他強調，身為中華兒女，我們都
應感到自豪和驕傲，更努力為國家的發展和昌盛作出貢獻。

李家超表示，香港特區政府會更積極和主動融入國家發展大局，
發揮好「一國兩制」下香港「背靠祖國、聯通世界」的獨特優勢，
為國家高質量發展作出貢獻。同時，特區政府也會引領香港青年更
好地認識國家，培養他們成為愛國愛港的社會棟樑，為國家的富強
昌盛作出貢獻。 ◆香港文匯報記者 藍松山

特首天安門廣場觀升旗
◆行政長官李家超一行昨日在北京出席香港北京高校校友聯盟「肩負使命 共創未來」在京港生座談會。圖為李家超與港生合影。

香港文匯報記者馬靜 攝

出出席本次活動的席本次活動的2121位在京港生優秀代表位在京港生優秀代表，，分別分別
來自清華大學來自清華大學、、北京大學北京大學、、中國人民大學中國人民大學、、

中國政法大學中國政法大學、、中國傳媒大學中國傳媒大學、、中央財經大學中央財經大學、、北北
京師範大學京師範大學、、北京航空航天大學北京航空航天大學、、北京中醫藥大北京中醫藥大
學學、、中國科學院大學中國科學院大學。。有同學代表就自身專業領域有同學代表就自身專業領域
和青年發展和青年發展、、傳統文化等廣大青年關心的話題傳統文化等廣大青年關心的話題，，和和
李家超行政長官進行了友好的交流探討李家超行政長官進行了友好的交流探討。。

香港會越來越好香港會越來越好 你們都是人才你們都是人才
座談會上先後有座談會上先後有33位港生現場發言位港生現場發言，，分別就自身分別就自身
專業領域和青年發展專業領域和青年發展、、傳統文化等廣大青年關心的傳統文化等廣大青年關心的
話題話題，，與李家超進行了交流探討與李家超進行了交流探討。。清華大學博士生清華大學博士生
周德志分享了自己研究的最先進的生物周德志分享了自己研究的最先進的生物33DD打印技打印技
術術，，期待畢業後能繼續從事生物製造領域科學研期待畢業後能繼續從事生物製造領域科學研
究究，，並用行動回報祖國並用行動回報祖國。。
來自北京中醫藥大學的黃凱琳則表達了自己對傳統來自北京中醫藥大學的黃凱琳則表達了自己對傳統
中醫學的喜愛中醫學的喜愛，，希望能用自己所學惠及民眾希望能用自己所學惠及民眾，，回報社回報社
會會。。攻讀國際關係專業攻讀國際關係專業、、曾在香港警隊實習的中國人曾在香港警隊實習的中國人
民大學的劉濤表示民大學的劉濤表示，，自己通過內地自己通過內地88年求學經歷年求學經歷，，對對
國家有了更深厚的感情國家有了更深厚的感情，，希望畢業後能加入特區政希望畢業後能加入特區政
府府，，參與到參與到「「北部都會區北部都會區」」發展發展，，為建設香港作出自為建設香港作出自
己的貢獻己的貢獻。。
「「今天第一個感受就是你們比我好太多了今天第一個感受就是你們比我好太多了，，普通普通
話說得這麼標準話說得這麼標準，，當然你們普通話比我說得好是應當然你們普通話比我說得好是應
該的該的，，因為一浪推一浪因為一浪推一浪。。青年興則香港興青年興則香港興，，我看見我看見
你們的活力和成就你們的活力和成就，，真的很興奮真的很興奮，，也覺得我們香港也覺得我們香港
會越來越好會越來越好，，你們都是人才你們都是人才。」。」在聽了港生發言在聽了港生發言
後後，，李家超興奮地讚揚道李家超興奮地讚揚道。。
隨後隨後，，他一一點評了三位港生發言他一一點評了三位港生發言。。他首先讚揚他首先讚揚
黃凱琳對中醫的熱愛黃凱琳對中醫的熱愛，，想着如何在新時代推進傳統想着如何在新時代推進傳統

醫藥醫藥，，並為老百姓服務並為老百姓服務。「。「你的熱情令我很感動你的熱情令我很感動，，
也相信你在這方面會做出很好的成績也相信你在這方面會做出很好的成績。。希望下一次希望下一次
看到你的時候看到你的時候，，你能給我把把脈你能給我把把脈。」。」有趣的交流方有趣的交流方
式令現場氛圍活躍了許多式令現場氛圍活躍了許多。。
他又讚揚周他又讚揚周德志從事創德志從事創新醫學的成就新醫學的成就。。提到香港提到香港

基礎科研在生物科技方面比較有優勢基礎科研在生物科技方面比較有優勢，，周德志恰周德志恰
恰是這方面的優秀代表恰是這方面的優秀代表。「。「我非常高興我非常高興，，也對你也對你
有很大期望有很大期望，，希望你在這方面做出更大希望你在這方面做出更大成績成績。。無無
論你將來在內地工作還是考慮回香港工論你將來在內地工作還是考慮回香港工作作，，地方不地方不
重要重要，，貢獻重要貢獻重要，，非常高興你有熱心為人民健康作出非常高興你有熱心為人民健康作出
貢獻的動力貢獻的動力。」。」

熱烈歡迎有志港生加入特區政府熱烈歡迎有志港生加入特區政府
李家超更向劉濤發出邀請李家超更向劉濤發出邀請，，熱烈歡迎他畢業後加熱烈歡迎他畢業後加

入特區政府入特區政府。「。「相信你的成就和熱情在特區政府裏相信你的成就和熱情在特區政府裏
應該可以發揮作用應該可以發揮作用。」。」對劉濤提到的對劉濤提到的「「北部都會北部都會
區區」」發展發展，，他又特別提到他又特別提到，「，「你畢業後正是我們你畢業後正是我們
『『北部都會區北部都會區』』要積極推進的時候要積極推進的時候，，現在有很多計現在有很多計
劃和建設都在推行劃和建設都在推行。。畢業後畢業後，，你如果回到香港參與你如果回到香港參與
工作工作，，正是我們需求的大量人才之一正是我們需求的大量人才之一。」。」
參加座談的港生們表示參加座談的港生們表示，，在北京香港兩地領導在北京香港兩地領導

的關懷和勉勵下的關懷和勉勵下，，將會更加刻苦學習將會更加刻苦學習，，早日成長早日成長
為愛國愛港力量為愛國愛港力量，，把握國家發展機遇把握國家發展機遇，，發揮個人發揮個人
所長所長，，貢獻香港所需貢獻香港所需、、國家所需國家所需，，助力站在新起助力站在新起
點上的香港創造更大的輝煌點上的香港創造更大的輝煌，，為實現中華民族偉為實現中華民族偉
大大復興中國夢增光添彩復興中國夢增光添彩。。
北京市委常委北京市委常委、、教育工委書記游鈞教育工委書記游鈞、、北京市委常北京市委常

委委、、統戰部部長楊晉柏統戰部部長楊晉柏、、中央統戰部三局局長王中央統戰部三局局長王
萍萍、、香港中聯辦北京聯絡部主任蘇玉軍香港中聯辦北京聯絡部主任蘇玉軍、、香港北京香港北京
高校校友聯盟會長李然等參加座談高校校友聯盟會長李然等參加座談。。

「希望下次見到你的時候，你能給我把把脈。」香港特區行政長官李家超昨日出席了香港北京高校校友聯盟（簡

稱京校聯）「肩負使命 共創未來」在京港生座談會，與來自10所高校不同專業領域的21位在京港生優秀代表暢

談未來，共話青年發展。在座談會上，他笑着向一位在內地攻讀中醫藥的港生發出邀請，現場響起一陣笑聲，座

談會交流氛圍輕鬆活躍，充滿活力。他表示，在新時代推進高質量發展的進程中，在座各位年輕、有擔當的香港

學生，在香港未來的發展中，都是重要的力量。「我鼓勵你們在內地繼續積極學習，將來發揮所長，肩負共創未

來的使命，貢獻社會所需，並為國家、為香港實現新飛躍。」 ◆香港文匯報記者 馬靜 綜合報道
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香港文匯報訊（記者 馬靜 北京報道）特區
行政長官李家超在「肩負使命 共創未來」在京
港生座談會上透露，特區政府推出的「高端人才
通行證」計劃，原訂於實施後1年始進行檢討，
但由於計劃自推出三個月以來反應熱烈，「我已
指示相關部門在今年中進行中期檢討，積極考慮
在現在全球百強大學名單以上，加入更多優秀學

校，無論是海外或內地的。相信會有更多內地的
重點學府在我們考慮之列。」

望港生說好香港故事
李家超致辭表示，香港在經歷三年多疫情

後，現在已經重新與內地和世界接軌，社會
正邁向全面復常，「你們當中不少都在香港

長大和生活，你們絕對有能力，也有責任，
在北京當好香港的宣傳大使，以你們的親身
經驗向內地的同胞朋友說好香港故事，邀請
你們在內地的朋友、同學、親戚到香港感受
一下東方之珠獨特的魅力，並考慮來香港深
造、工作和發展。」
李家超表示，青年興，則香港興。在新時

代推進高質量發展的進程中，在座各位年
輕、有擔當的香港學生，在香港未來的發展
中，都是重要的力量。「我鼓勵你們在內地
繼續積極學習，將來發揮所長，肩負共創未
來的使命，貢獻社會所需，並為國家、為香
港實現新飛躍。」
北京市委常委、統戰部部長楊晉柏在座談會上

透露，將於今年5月在香港成立香港北京社團總
會，更好地聯繫關心北京、支持北京、在北京生
活工作過的香港人。

「高才通」反應熱烈 研加入更多優秀學校

◆李家超（左）昨日在北京與中國證券監督管理
委員會主席易會滿（右）會面。

◆李家超（左）昨日在北京與中國人民銀行行長易
綱（右）會面。

香港文匯報訊 香港特區行政長官李家超昨日下
午分別拜訪了中國人民銀行和中國證券監督管理委
員會，就金融發展等事宜交換意見。李家超表示，
希望加強內地與香港綠色金融合作，善用香港的投
融資平台和專業服務，支持國家邁向碳達峰、碳中
和的「3060」目標；探索進一步加強兩地債券方面
的合作，以擴大香港債券市場和發展離岸人民幣固
定收益生態圈。
李家超先與中國人民銀行行長易綱會面。易綱

表示，中國人民銀行會全力支持香港發揮國際金
融中心的地位，從政策和措施方面提供有利因素
和環境，亦繼續和特區政府保持有效和積極的溝
通和配合。

其後，李家超與中證監主席易會滿會面。易會滿表
示，會繼續與特區政府就擴展內地與香港金融市場互
聯互通、加強綠色和可持續金融合作等議題作交流，
進一步支持香港發揮獨特優勢，提高國際競爭力。
李家超會於今日返港。他昨晚在總結是次北京行

程時形容，此行開啟了香港特區政府與內地部委和
中央機構的良好溝通和互信的新篇章。在7天內，
他和8位政策局局長拜訪了11個中央部委和機構，
通過面對面的良好交流建立互信，亦代表了特區政
府的積極和主動，明確香港特區會更主動和積極地
融入國家發展大局，更主動和積極地去參與粵港澳
大灣區建設及「一帶一路」倡議，推動和貢獻國家
的高質量發展，為香港謀幸福，為市民謀福祉。

續拜訪中央部委 商加強金融合作

◆行政長官李家超昨日在北京天安門廣場觀看升旗禮。 李家超Fb圖片
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